



POR LOS CAMINOS DEL SUR

El poder es un asunto de

FAMILIA EN GUERRERO

POR **MANUEL NAVA**

La iniciativa de ley contra el nepotismo en cargos de elección popular y la corrupción enviada al Congreso de la Unión, la cual se aplicaría desde proceso electoral 2027, sacudió el avispero político en Guerrero y puso a Félix Salgado Macedonio en el centro de los ataques.

El 17 de enero, en Acapulco, al ser cuestionada sobre las aspiraciones electorales de Félix Salgado padre de Evelyn, actual gobernadora de la entidad, para ser candidato por Morena al gobierno estatal, Claudia Sheinbaum dijo: “Eso lo decidirá después el propio partido político, pero nuestra propuesta es que sea a partir del 2030”.

El 7 de febrero, Sheinbaum precisó: “La iniciativa que envíe, en el caso del nepotismo es para 2027. Porque digamos que no afecta a alguna persona que haya sido elegida en el 2024. En el caso de reelección la mandamos al 2030, porque un diputado actual pudo haber pensado que tenía la posibilidad de reelección”.

Un día antes, Salgado Macedonio adelantó que votará a favor de las reformas contra el nepotismo y de no reelección, aclarando que entraría en vigor en 2030, y no se descartó para la gubernatura de la próxima elección de 2027. Luego de la recepción de la iniciativa en el poder legislativo reiteró la emisión de su voto en favor y rechazo tener ambiciones de la gubernatura.

UN DÍA ANTES, SALGADO MACEDONIO ADELANTÓ QUE VOTARÁ A FAVOR DE LAS REFORMAS CONTRA EL NEPOTISMO Y DE NO REELECCIÓN, ACLARANDO QUE ENTRARÍA EN VIGOR EN 2030, Y NO SE DESCARTÓ PARA LA GUBERNATURA DE LA PRÓXIMA ELECCIÓN DE 2027.

Elsa Valencia Guzmán, presidenta del Consejo Estatal de Morena-Guerrero, firmó el 9 de febrero un comunicado señalando: “Desde el Consejo Estatal de Morena rechazamos cualquier intento de manipulación sobre la reforma o para desacreditar a nuestros aspirantes. Nadie tiene derecho a decidir antes que el pueblo. Es el pueblo quien elige, es el pueblo quien decide”.

E insistió: “...intentan descalificar a figuras clave de nuestro movimiento, les recordamos que en Morena no se gana con linchamientos mediáticos, sino con trabajo, principios y con cercanía a la gente”.

Otra manifestación de apoyo fue la de Javier Saldaña Almazán, rector de la Universidad Autónoma de Guerrero quien podría verse beneficiado con la candidatura de magistrarse la de Salgado Macedonio.

En redes sociales se dividieron mensajes a favor y en contra del llamado “toro”, algunos recordando las acusaciones que le fueron formuladas como acosador y violador hace tres años, cuando se perfilaba como candidato morenista.

Ambas posturas anticipan una batalla sin cuartel al interior del actual partido gobernante pues hay dos punteros



Viene de la
página anterior

indiscutibles: Félix Salgado y Beatriz Mojica. Aunque Javier Saldaña, rector de la Uagro y Marcial Rodríguez Saldaña, ex secretario de Educación, manifestaron sus intenciones, la realidad es que se encuentran con pocas probabilidades, a menos que haya una reagrupación de las fuerzas felicitistas. Pero se proyecta que este grupo no acataría la reforma legislativa con una consigan que ya está lista: la “voluntad popular está por encima del Congreso”

A lo largo de la historia en Guerrero, el poder político como el económico han sido un patrimonio familiar. A lo largo del siglo XX, la familia Figueroa fue la dinastía predominante en el poder político en Guerrero.

Francisco Figueroa Mata gobernó la entidad en dos ocasiones, de manera constitucional: del 17 de mayo de 1911 al 30 de noviembre de 1911 y provisional: del 16 de diciembre de 1918 al 6 de marzo de 1921. Fue hermano de Eufemia Figueroa Mata, madre de Rubén Figueroa Figueroa, quien gobernó del 1 de abril de 1975 - 31 de marzo de 1981, su hijo Rubén Figueroa Alcocer lo hizo del 1 de abril de 1993 - 12 de marzo de 1996.

Rómulo y Ambrosio Figueroa Mata, no gobernaron Guerrero, pero sí lo hicieron en los estados de Zacatecas (16 de agosto de 1915-27 de abril 1916) y Morelos (4 de octubre de 1911-27 de julio de 1912), respectivamente.

Ruffo Figueroa Figueroa, hermano de Rubén, intentó dos veces gobernar la entidad pero la preferencia política operó en favor de Alejandro Gómez Maganda (1951) y del general Raúl Caballero Aburto (1957). No obstante fue gobernador de Quintana Roo (1965-1967).

Guadalupe Gómez-Maganda Bermeo hija de Alejandro, se mantuvo en el poder legislativo como diputada y senadora en tres periodos respectivos.

Toda esta dinastía vinculada al PRI pero en los municipios la historia también se repite y en el caso de Tlalchapa, región Tierra Caliente, familia Mora Eguiluz ha mantenido en su poder la presidencia municipal, desde hace más de dos décadas con las siglas del PRD y Morena en periodo vigente.



Fotografía: Captura de pantalla

Continúa en la
siguiente página



Viene de la
 página anterior

Martín Mora Aguirre, ex dirigente perredista, fue dos veces alcalde; su esposa, Guadalupe Eguiluz, ocupó una vez la presidencia; luego, dos de las hijas de ambos, primero Amalia y luego Tania, por Morena.

Claudia Ruiz Massieu Salinas, hija de José Francisco Ruiz Massieu, gobernador 1987-1993 y sobrina de Carlos Salinas

de Gortari, presidente de la República 1988-1994 no logró la senaduría pero fue incorporada al gabinete de Enrique Peña Nieto como secretaria de Turismo de 2012 a 2015 y de Relaciones Exteriores 2015 a 2017.

René Juárez Cisneros impulsó a su hijo como regidor del PRI en la comuna de Acapulco.

Manuel Añorve Baños, presidente municipal de Acapulco y candidato a la gubernatura, proyectó a su esposa Julieta Fernández Márquez, como diputada federal (2015-2018) y diputada local y a su hijo Manuel Añorve Aguayo.

Héctor Astudillo gobernador 2012-2018 colocó a su hijo Ricardo Astudillo Calvo como diputado local por el distrito 7. Al parecer esta historia continuará... ↻

morena
 La esperanza de México

9 de Febrero del 2025

¡Morena es del pueblo y en Morena el pueblo decide!

En nuestro movimiento, las puertas están abiertas para todas y todos los que deseen servir a Guerrero y a México. Morena se ha construido con la lucha del pueblo y su esencia es la democracia, la unidad y el respeto a los procesos internos.

La reciente reforma impulsada por nuestra presidenta, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, busca fortalecer la vida democrática del país, pero en ningún momento se ha legislado para excluir compañeros de la contienda. Morena no es un partido de exclusión, sino de participación.

Desde el Consejo Estatal de Morena en Guerrero, rechazamos cualquier intento de manipulación sobre la reforma para desacreditar a compañeros y aspirantes. Nadie tiene derecho a decidir antes que el pueblo. Es el pueblo quien elige, es el pueblo quien decide.

A quienes intentan descalificar a figuras clave de nuestro movimiento, les recordamos que en Morena no se gana con linchamientos mediáticos, sino con trabajo, principios y cercanía con la gente. La transformación sigue y la unidad es la clave para seguir construyendo un Guerrero con justicia y dignidad.

Nuestro movimiento es del pueblo y para el pueblo. Sigamos caminando juntos.

Atentamente

Elsa Valenzuela Guzmán

Presidenta del Consejo Estatal